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Gastos reservados de Monsalve: 

Fiscal pide ayuda a 
Google y acota a 
$100 millones los 
fondos por aclarar 
La diligencia se enmarca en la arista que se investiga 
por obstrucción a la justicia, malversación de fondos 
públicos y eventual mal uso de Ley de Inteligencia. 
  

  

Pablo Basadre G. 

1 fiscal Francisco Jacir solicitó el 8 
de enero a Google la divulgación 

voluntaria de cuatro cuentas de 
Gmail que pertenecen al exubse- 

cretario Manuel Monsalve. La diligencia 

se enmarca en la arista de delitos funcio- 
narios donde se investiga obstrucción a la 
justicia e infracción a la ley de inteligen- 
cia, además del uso de los gastos reserva- 
dos en la Subsecretaría del Interior en el 

periodo de Monsalve. 
Como ya se ha dicho, vía Ley de Pre- 

supuesto, se destinaron $500 millones de 

pesos anuales para ese ítem, que fueron 
rendidos y aceptados por la Contraloría 
General de la República. 

Investigación de dinero 
acotada 

Jacir, según fundamenta en su peti- 
ción a Google, explica que Monsalve ocu- 
pó el cargo de subsecretario hasta el 17 de 
octubre de 2024 y que durante su gestión, 
conforme facultades conferidas en la Ley 
19.863 denominada “Sobre Remuneracio- 
nes de Autoridades de Gobierno y Cargos 
Críticos de la Administración Pública y De 
Normas sobre Gastos Reservados”, este 
mantuvo la disposición de los gastos re- 
servados asignados a su cargo. 

“Antecedentes remitidos en octubre 
de 2024 por el actual Subsecretario del In- 
terior, informan dos giros efectuados a la 
Glosa de Gastos Reservados durante el 
año 2024, cada uno por 50 millones de pe- 
sos”, explica Jacir. 

Y agrega que existen declaraciones en 
la causa que dan cuenta de que “el impu- 
tado disponía de sumas elevadas de dine- 
ro en efectivo, cuya procedencia se igno- 
ra, por cuanto no provienen de sus fondos 
en cuenta corriente bancaria ni corres- 

    

ponden a retiros por concepto de tarjetas 
de crédito. Las cuentas de correo electró- 
nico indicadas se obtuvieron por medio 
del análisis realizado por la Policía de In- 

vestigaciones de Chile a los teléfonos ce- 

lulares incautados al imputado”. 
El fiscal solicita que con el objeto de 

determinar el posible uso por parte del 
imputado de “fondos correspondientes a 
Gastos Reservados, resulta necesario 0b- 
tener los datos de suscriptor de las cuen- 
tas de correo electrónico GMAIL indica- 
das, en atención a que antecedentes de la 

investigación revelan que dichas cuentas 
fueron utilizadas por el imputado mien- 
tras detentaba el cargo de Subsecretario 
del Ministerio del Interior y Seguridad Pú- 
blica de Chile”. 

    

La respuesta de Google 
El Ministerio Público le explicó a Goo- 

gle que la ley le permite solicitar, sin auto- 
rización judicial, “a cualquier proveedor 
de servicios que ofrezca servicios en terri- 
torio chileno, que facilite los datos de sus- 
criptor que posea sobre sus abonados,     

    

ciones IP utilizadas por éstos para facilitar 
la identificación de quienes corresponda 
en el marco de la investigación”. 

Jacir solicita también “no informar a los 

usuarios de las cuentas de nuestra solicitud, 
atendido a que dicha comunicación pon- 
dría en riesgo el resultado de la investiga- 
ción”. Días después de la petición de Jacir, 
desde sus oficinas de California, Estados 
Unidos, le respondieron que en algunos ca- 
sos podría no haber información disponible 
sobre una cuenta específica, pues Google 
mantiene la información durante un año. 
También le explican que la información se 
va a mantener preservada hasta que consi- 

ga una orden judicial o realice gestiones 
mediante procedimientos diplomáticos. 

  

  

Tras filtración de audio sobre niños TEA 

Desbordes instruye sumario a rector 
INBA y concejales exigen su salida 

Jéssica Henríquez D 
  

Un sumario contra el rector del Inter- 
nado Nacional Barros Arana (INBA), Gon- 
zalo Saavedra, instruyó el alcalde de San- 

tiago, Mario Desbordes, luego que se fil- 
trara un audio -a través de un grupo de 
WhatsApp y que luego se viralizó- en el 
que el líder educativo señala que "hoy día 
el colegio parece colegio diferencial, no 
hay más de 700 cabros, más del 60% son 

hueones con TEA; o sea, no tienes ningu- 
na posibilidad de volver a tener excelen- 
cia académica en el corto plazo, ninguna”. 

Los dichos del rector (que lleva un 
mes en el cargo de manera interina) gene- 
raron molestia no solo en la comunidad 

educativa. También la Defensoría de la 

Niñez reaccionó: junto con manifestar su 
"profundo rechazo” al contenido, advirtió 

que "resulta especialmente grave cuando 
quien emite estas palabras es una autori- 
dad educativa”. 

Por ello, oficiaron a la Municipalidad 
de Santiago para solicitar los anteceden- 

tes y las medidas a tomar. 
En el último Concejo Municipal (el 

miércoles), cuatro concejales pidieron al 
alcalde la salida de Saavedra. "Son ina- 
ceptables las palabras del rector. Sus dis- 

culpas no son oportunas, son tardías, ni 
tampoco son suficientes para el daño que 
ha provocado (...) Espero que le pida la re- 
nuncia", reclamó la concejal Camila Da- 

A 

  

vagnino al alcalde Desbordes. 
Su colega Ana María Yáñez agregó 

que "alguien que dirige un establecimien- 
to educativo lo primero que tiene que ha- 
cer es creer en el proyecto educativo. 
Hay una defensa desde el municipio 
No hablo solo como concejal, sino como 
profesora y doy fe que somos los primeros 
que tenemos que tener confianza en que 
los estudiantes no están determinados 

por un diagnóstico ni un contexto social. 

Espero que se revise su permanencia". 

   

  

Ante ello, el alcalde aclaró: "Para ser 
precisos, no ha habido ninguna defensa 
del municipio respecto de la frase del rec- 
tor sobre los niños TEA, al revés. En todas 
mis intervenciones he sido categórico en 
el rechazo de esa afirmación". El rector, si 
bien está sumariado, sigue en funciones. 

"Impresentable que siga” 
"Creo impresentable que se manten- 

ga el rector interino del INBA”, agregó en 

la sesión el concejal Vicente Martínez, 
quien además condenó los abucheos y 
agresiones que sufrió Desbordes y gente 
de su equipo la semana pasada en una ac- 
tividad debido a un conflicto con asisten- 
tes de la educación del municipio, los que 
reclaman por demandas salariales. 

La concejal Dafne Concha -una de 
las mas activas en la petición de renuncia- 
sostuvo: "No creo que un director pueda 

continuar a la cabeza de una comunidad 
educativa después de los dichos que escu- 
chamos de él (...) También soy partidaria 
de su salida”. 
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